

# PERFILES — TOLEDANOS

===== EN MEMORIA DE ANTONIO PALOMEQUE TORRES =====

No pretendemos con este apunte realizar el homenaje que este ilustre monteño se merece, sería excesivamente pobre, pero sí queremos recordar su figura como -- uno de los investigadores cuyos trabajos sobre las comarcas de los Montes de Toledo y Valdepusa deben ser referencia obligada, aunque su proyección como historiador está acreditada a nivel nacional e internacional.

Con Antonio Palomeque debemos corresponder los de su tierra al menos dando a conocer su figura y su obra.

Desde aquel lejano 1946, en que escribiera "El señorío de Valdepusa" y la concesión de un privilegio de villazgo al lugar de Naval Moral de Pusa en 1653" no dejó de investigar sobre su tierra, Valdepusa. Pequeño territorio enclavado entre la Jara, los Montes de Toledo y Montalbán. Publicó al año siguiente "Pueblas y gobierno del señorío de Valdepusa". En 1952 se dedica a trabajar sobre Malamedia en término de Montanar, publicando un interesante estudio sobre este despoblado en la revista Archivo Español de Arqueología. Continúa investigando sobre los Montes de Toledo y en 1954 tenemos otro interesante trabajo "Derechos del arancel de la justicia civil y criminal en los lugares de los propios y Montes de la ciudad de Toledo anteriores a 1500" al que sucederán otros, siendo, quizás, el de mayor interés para la historia de la comarca "El fiel del Juzgado de los propios y montes de la ciudad de Toledo", publicado en Buenos Aires en 1972.

La obra de Antonio Palomeque Torres, profesor, investigador, arqueólogo se rescata no sólo para los Montes de Toledo, sino para el mundo de la investigación toledana, en el número monográfico dedicado a él de la Revista de Estudios Monteños nº 49 de la Asociación Cultural Montes de Toledo.

Antonio Palomeque fué un provincialista nato que centró sus esfuerzos y trabajos en los Montes de Toledo y Valdepusa, debe ser recuperado como uno de los -- iniciadores en la posguerra de los estudios locales.

Aunque nació en Navahermosa (26-1-1908) donde fué el primero que investigó y publicó parte de la documentación más antigua del archivo municipal, fueron Los Navalmorales y Malpica los ejes de sus trabajos toledanos como historiador y arqueólogo.

Paseó su conocimientos y saberes desde el ejercicio del magisterio primario hasta la cátedra universitaria por Cataluña, ambas Castillas, Andalucía y Vascongadas. Fué miembro de prestigiosas instituciones nacionales y obtuvo la encomienda de Alfonso X El Sabio. Falleció en Barcelona en 1984.

Por VENTURA LEBLIC.

